

EL GRADUADOR

=(Sale todos los días, excepto los lunes.)= Periódico político y de intereses materiales =(Números sueltos, 10 céntimos de pta.)=

| PRECIOS DE SUSCRICION. | ANUNCIOS Y COMUNICADOS. | PUNTOS DE SUSCRICION. | PUBLICACIONES. |
|--|---|--|---|
| En Alicante..... 1'50 pts. al mes En los demás puntos 5 « trimestre Fuera de España.... 15 » » | Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven orijinales | En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ LOPEZ. | Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose unjuicio crítico si se juzga conveniente |

ALICANTE 22 AGOSTO DE 1882.

LOS PROGRESISTAS DE SAX.

La Union, es implacable, más aún, inhumano. Sin que preceda una prudente preparación, sin hacerse cargo de que hay temperamentos delicados, y por regla general, todos son menos robustos que el del colega, que está templado al fuego de las grandes convulsiones político-sociales, sin hacerse cargo del daño irreparable que puede ocasionar con sus violentas sensaciones apareció el domingo con un comunicado del *Comité Reformista* de Sax, que ha causado gran sorpresa á federales y progresistas verdaderos, y á cuantos siguen con atención la marcha de la política. Fortuna grande ha sido que apareciese en la segunda plana, porque si le dá el capricho de colocarlo en lugar preferente, ni el cólera morbo hubiera hecho más estragos.

Inflamados los señores del *Comité*, por el fuego que les ha inyectado el apóstol de la federal Sr. Sepúlveda, dirigen al colega, una carta, cuyos principales párrafos vamos á copiar para que se persuadan de si es natural la sorpresa que nos ha causado su lectura.

Dicen así los demócratas progresistas de Sax:

«Un acontecimiento grandioso tuvo lugar anoche en la democrática villa de Sax; llamado á ésta por los federales de la localidad, el incansable propagandista federal D. José R. Sepúlveda, fuimos invitados por el partido federal á una reunion, en la cual habia de exhibir el popular tribuno un arsenal de doctrinas encaminadas á demostrar que solo el partido republicano federal, es el llamado á regenerar nuestro país.

Desde las nueve y media á las doce de la noche del jueves 17, ocupó la tribuna el popular tribuno, rodeado de los dos comités, federal y reformista, que ocupaban el puesto de honor, presidiendo aquel grande acto.

«Describió á grandes rasgos las ventajas que obtendría el pueblo español con la forma de gobierno federal.

Entusiasmo grande despertó el orador en la inmensa concurrencia que le escuchaba; los aplausos se sucedían unos á otros, fiel homenaje que tributan los pueblos libres á los apóstoles de la democracia, á los ciudadanos que cual Sepúlveda se dedican á la propaganda que ha de conducirnos á implantar en la antigua España el gobierno que es patrimonio de los pueblos libres.

Los comités reformista y federal, obsequiaron con un *lunch* al propagandista, y á las 2 de la madrugada nos retiramos muy satisfechos, deseando que pudiéramos muy á menudo disfrutar de estas conferencias.»

Tenemos, pues, que el arsenal de

doctrinas federales ha entusiasmado de tal manera á los amigos políticos que tiene en Sax el Sr. Ruiz Zorrilla, que aplaudian hasta el punto de sucederse unas á otras, las palmadas, y ha sido tal la fuerza de convicción que el orador ha conseguido llevar al ánimo de los antiguos servidores de D. Amadeo, que declaran en las líneas transcritas, con una franqueza de que hay pocos ejemplos, que *las propagandas federales han de conducirnos á implantar el gobierno que es patrimonio de los pueblos libres*. Ahora, lo que falta saber, es, si el señor Sepúlveda que semejante milagro ha operado en Sax arrebatando á Ruiz Zorrilla todos sus correligionarios, sigue las definiciones del Sr. Figueras ó si están afiliado á la bandera cantonal del señor Pi, para qué, podamos felicitarlo ó no, á *Las Germanías*.

Pero, lo más notable, del suceso político que acaba de realizarse en la mencionada Villa, consiste en la introduccion con que lo ha adornado el *órgano oficial de los demócratas progresistas de esta Provincia*.

Aunque parezca mentira, lo ha encabezado con estas líneas:

«Nuestros buenos amigos y correligionarios de Sax, nos remiten para su insercion la siguiente carta, hácia cuyo contexto llamamos la atencion de los que aún dudán que la coalicion de los partidos demócratas es ya un hecho consumado en esta provincia.»

Estas son las consecuencias de entregar á la imprenta los escritos, sin que preceda un riguroso examen. Precisamente ese comunicado dice todo lo contrario de lo que presume el colega, como queda demostrado con las mismas palabras de las apreciables personas que lo firman.

Lo que ha habido en Sax, querido vecino, es una perfecta union, en la que ha quedado victoriosa la doctrina federal. Es decir, han recojido ahora los federales, la cosecha que sembró *La Union Democrática* en Mayo de 1879, cuando predicaba y defendía la union, con olvido de antiguas denominaciones, con la sola diferencia de que si los progresistas olvidan su nombre, es para bautizarse otra vez.

Otra ocurrencia singular hay en esas líneas, que revela la ligereza y la irreflexion y la falta de sentido político con que han sido redactadas. *La coalicion de los partidos demócratas es ya un hecho consumado en esta provincia*, dice, y se queda tan orondo, como si hubiese resuelto la direccion del globo.

¿Cómo, cuándo y de qué manera se ha efectuado? ¿En virtud del entusiasmo con que los progresistas han aplaudido al Sr. Sepúlveda?

En tal caso, habremos de convenir

en que Sax, impone su voluntad á todos los pueblos.

Lo mismo decía *La Union* en Setiembre de 1880, asegurando que estaban ya unidos y que era uno mismo el programa, y sin embargo, ni entonces ni ahora, es verdad. Y para probarlo, basta que intervenga en este asunto, nuestro apreciable colega *Las Germanías*, que es voto irreprochable.

Ese Sr. Sepúlveda debe ser el mismo que pronunció un discurso apasionadísimo en Monóvar, con cuyo motivo el Sr. Bernabeu, presidente que es del *Comité* federal—si no estamos mal informados,—se permitió atacar á los posibilistas.

Eso, no es obstáculo, sin embargo, para que los federales de Monóvar, den sus sufragios al Sr. Lope Gisbert.

CONCIERTO DE PIANO.

Aun latentes en nuestra imaginacion las gratas impresiones que nos causara el último concierto que tuvo lugar en los salones del Sr. D. Vidal de La-Rochete, y de que ya dimos cuenta con la oportunidad debida á nuestros lectores, una coincidencia por todos conceptos agradabilísima, viene á prorogar, digámoslo así, tan fraternal reunion.

El Sr. Albeniz, apellidado con mucha razon el *Nuevo Rubinstein*, que se halla de paso en nuestra capital, accediendo á los ruegos del Sr. La-Rochete, se presentó el domingo por la noche en el mismo sitio donde aun resonaban por el espacio los acordes del piano y el eco de las voces que hicieron el encanto de tan amena velada.

Preciso es ante todo que demostremos nuestra incompetencia para juzgar á una notabilidad artística de la talla é importancia de la que vamos á ocuparnos; pero un deber de gratitud y de cortesía, nos obliga á ello, y lo que nos falte de inteligencia, nos sobrará de buen deseo y voluntad.

Cuanto nosotros pudiéramos decir en elogio de este esclarecido genio, sería pálido y pobre. El Sr. Albeniz ha sido juzgado en el mundo artístico por otras plumas más competentes que la nuestra y su fama y reputacion ha sido transmitida favorablemente á todas las grandes poblaciones del Universo.

Pasemos en silencio la parte preliminar de la soiree, que estuvo confiada á las bellas Srtas. García, Such, Sellés y Keller, de las cuales ya nos hemos ocupado antes de ahora con la justicia y equidad de que son dignas y que entonces como hoy, merecieron nuestros plácemes, pasando á bosquejar muy

someramente—porque otra cosa nos sería imposible—el efecto que nos causara el joven pianista español.

Mucho, muchísimo vale el excelente repertorio que nos dió á conocer esta notabilidad musical, y así como David, con los dulces acordes celestiales de su arpa consiguió calmar las iras del Rey Solí, el Sr. Albeniz logró con los acordes del piano, fascinar de entusiasmo nuestros corazones y embriagar de éstasis nuestra imaginacion.

Tan luego como el artista deja caer sus manos sobre el teclado, se establece una corriente magnética entre él y el instrumento, que parece como que pugnan por dominarse mutuamente, sin que de ello resulten vencidos ni vencedores. ¡El piano que hace siglo y medio se inventó, se ha hecho sin duda, para los *Rubinstein*, los *Rubinstein* se han creado para el piano! Tal es nuestra pobre opinion en la materia.

El pianista con su arte nos demuestra su omnimoda autonomia, y el instrumento responde airoso y automáticamente á su deseo. El artista se entusiasma, se esfuerza, lo devora y el piano contesta acorde y como si quisiera manifestar que es manantial inagotable de riqueza. Los *allegros* y los *andantes*, el claro oscuro de los ecos, permítasenos la frase, formaban tan precioso y singular contraste, que los oyentes parecían como trasladados instantáneamente á otras regiones puramente fantásticas.

No hemos visto un artista más voluntario, ni con más buen deseo de hacerse agradar. Su carácter y sobre todo su modestia, revelan al momento el genio artístico de que se halla poseído; y efectivamente es un artista de corazón, cuya habilidad se une el vehemente entusiasmo que siente por la música y por el piano su predilecto instrumento.

Como prueba de lo mucho que vale el Sr. Albeniz, citaremos un solo detalle. Despues de las múltiples obras que ejecutó, pidió al Sr. La-Rochete algunos temas para improvisar y aun no se habian dejado oír algunas notas por aquel señor apuntadas, el pianista las interpretaba admirablemente y con el aplauso del auditorio.

Reciba el Sr. Albeniz nuestras más entusiastas felicitaciones y el Sr. La-Rochete mostrándose orgulloso de tan honrosa visita, abra una página gloriosa en su álbum de familia para demostrar la gratitud y ovacion que alcanzó en sus salones, el *nuevo Rubinstein*.

Un ruego.

Nos atrevemos á hacerlo de corazón á los Sres. que componen la Junta del

Casino, para que visto el mal resultado de que obtuvo el Sr. Albeniz, le brinden su cooperacion para llevar á cabo un concierto de piano en sus espaciosos salones, donde á la vez que los señores socios puedan admirar las dotes de que se halla poseido tan reputado artista, coadyuvar á reparar en cuanto les sea dable los quebrantos sufridos en el Teatro-Circo de la capital.

NOCHE DELICIOSA.

No de otra manera podemos encabezar las cortas líneas que á vuela pluma escribimos con objeto de reseñar la agradabilísima velada que se celebró en la noche del último domingo en la acreditada «Fonda de la Marina,» velada á la que fuimos galante y cariñosamente invitados por nuestro particular amigo y dueño del Hotel D. Joaquin Hernandez, que conmemorando el día de sus días, obsequió á sus favorecedores y á sus amigos con una *soirée* brillantísima y que nos ha dejado muy buenos recuerdos.

Expléndida la comida que comenzó á las 7 de la tarde, cuyo *menú* mereció los más sinceros parabienes, obteniendo los gastronómicos honores de los cien comensales, que celebraron las excelencias del arte culinario que tanta altura ha alcanzado en la antigua y justamente favorecida «Fonda de la Marina,» cuando el espumoso *Champagne* se desbordó sobre el cristal y abrió paso á las halagadores confianzas de la familiaridad y del buen tono, las más cariñosas frases fueron dedicadas al amable anfitrión y mil felicitaciones resonaron en torno suyo. Justo tributo rendido á la honradez y laboriosidad, que han sido su único patrimonio y que le han creado la posición social que hoy ocupa.

Terminó el banquete, y se oyeron los primeros acordes del piano. Artistas, aficionados y amigos, cedían á las repetidas instancias de los concurrentes, y comenzaban á lucir los primores del divino arte.

La preciosa Srta. Anjelita Fons y el joven tenor alicantino Pastor,—cuyo *debut* en el Teatro-Circo fué un verdadero triunfo—acompañados al piano por el reputado maestro Sr. Fons, cantaron el *duo* de tiple y tenor del acto primero del *Anillo de Hierro*, y alcanzaron una ruidosa ovación, merecidísima.

La agradabilísima niña del dueño del Hotel, Joaquineta, siguió en turno á los aplaudidos cantantes, y ejecutó al piano una difícilísima fantasía sobre motivos de *La Africana*, y nos dió claras muestras de sus notables adelantos y de su maestría y sentimiento. El aplauso más nutrido acogió el final de este número musical, que deleitó á la concurrencia.

Después, Luisita Fons, esa artista cantante cuyo porvenir ha de ser esplendoroso, y que ya en sus cortos años, ha alcanzado un brillante puesto en la artística esfera en que vive, cantó el *aria* «Una voce poco fá» de *El Barbero de Sevilla*, con tanta afinación y dulzura, y con tan claro y hermoso timbre de voz, que arrebató á los oyentes y arrancó una continua salva de aplausos.

También otra niña, de poquísimos años, hija de nuestro particular amigo D. Pedro Gil, hizo las delicias de los concurrentes ejecutando una graciosa canción andaluza que mereció muy cariñosos plácemes.

Y la lindísima Gloria Quilez y Fajarnés, que es una gloria en toda la extensión de la palabra, y que ya recibió nuestros más entusiastas bravos en una de nuestras pasadas revistas, ¡con cuánto gusto fué oída y aplaudidísima, tanto al tocar el *Día feliz*, como al cantar, con su hermanito el *duo* de *El Lucero del Alba*, ó la preciosísima canción de Caballero *La Pecadora!*... La ovación fué tan merecida como entusiasta. Es Gloria, ya lo hemos dicho una gloria de ocho años, que posee un corazón y un talento sobre naturales, que hacen brotar un grito de admiración de labios de todos.

Y después, cantaron y tocaron nuevamente las artistas ya mencionados, y los aplausos se repitieron, y la velada se deslizó agradabilísima sintiendo todos que, al aproximarse la primera hora de la madrugada, tuviera que cesar la alegría de tan artística reunión, de la que, como ya antes apuntamos, guardaremos muy buenos recuerdos.

Reciban, pues, nuevamente, Don Joaquin Hernandez y su apreciable familia nuestra cariñosa felicitación, así como cuantos artistas y jóvenes amigos tomaron parte en el improvisado concierto, contribuyendo, muy poderosamente, á que calificásemos de deliciosa, la noche del Domingo último.

La fatalidad que persigue á Ruiz Zorrilla en sus repetidos intentos de revolución desde sitio apartado, se refleja en *El Porvenir*, su órgano predilecto en la prensa.

El Liberal es el encargado de ir recorriendo cortinas. El otro día, le daba unos cuantos disciplinazos por la manera como trataba á Montero Rios, y el domingo, le consagraba éstas líneas:

«Ya que *El Porvenir* se empeña en negar la exactitud de nuestras noticias relativas á la democracia y afirma que interpreta fielmente las aspiraciones de la mayoría de los individuos del partido democrático-progresista, bien podría haber defendido el acuerdo del comité central acerca del regreso de D. Manuel Ruiz Zorrilla, acuerdo que se tomó por unanimidad. Pero, por lo visto, aun cuando *El Porvenir* asegura que recibe inspiraciones directas del Sr. Zorrilla, ignora lo que hacen y dicen sus amigos de Madrid.»

Es que entre el partido y el fiero castellano, primero es el terco aragonés.

¿Le conviene á él pasar los años en París?

Pues allí estará, mal que le pese al partido.

Otra declaración de *La Nueva Prensa*.

Hé aquí las razones que ha tenido para abandonar la política de la revolución permanente:

«Hemos visto desvanecerse, al contacto de la realidad, muchas ilusiones y muy grandes espejismos. Hemos creído cien veces que el triunfo de nuestras ideas iba á ser cosa de poco tiempo y de escaso esfuerzo, y cuando ha llegado el momento oportuno, la rea-

lidad no ha cedido á nuestros esfuerzos y se nos ha impuesto y nos ha subyugado y nos ha vencido. Y estudiando con ánimo sereno é imparcial criterio la causa de esto que nosotros deplorábamos, hemos adquirido el convencimiento, cada día más arraigado, de que la opinión no se deja ya seducir por las promesas y sólo otorga sus favores á los que saben conquistarlos, y de que si para traer una institución, es conveniente el concurso de los más entusiastas, para consolidarla precisa el trabajo más decidido de los más prudentes.»

No hay peor cuña, que la de la misma madera. ¡Cuán desengañados están los progresistas de los planes, de los pensamientos y de las ilusiones de su jefe, que se ven en el caso sensible de espresarse de la manera que vé el lector!

Ahora dirá *La Union*: ese maldito Castelar tiene la culpa de que las gentes sencillas vayan abriendo los ojos á la razón.....

Poco faltó para que consignara muy afirmativamente *El Eco*, que los señores que componían la Partida de la Barraca, de lo eran más perdido que tenía la sociedad.

Y no sabe *El Eco*, que aún viven personas que hicieron su papel en aquella época, y que, como timbre de gloria, recuerdan cómo batían á los sectarios del absolutismo, aquellos neos desalmados y sin corazón.

En el caso de que el gobierno que defendía aquella sociedad fuese lo que *El Eco*, con sobra de malicia y mala intención quiere dar á entender, no llegaron nunca á enviar á Fernando Pó á honrados padres de familia; no se reunían para formar listas de sospechosos, delatarlos, y de noche sorprenderlos y arrebatarles de sus casas y meterlos en hendidos calabozos; no se presentaban en la cárcel, firmaban expedientes gubernativos, y se solazaban con las amarguras de sus semejantes; no los traían atados codo con codo, por los caminos; no colocaban á algún liberal un *ronzal* en el cuello y entre la algazara y la alegría, le hacían beber en el pilón de una fuente; no daban *bofetadas* á indefensas mujeres, en pleno palacio de justicia, cuando iban á interceder por sus maridos, para que no fuesen á pié, hasta las cárceles de Valencia.

Por lo tanto, no pase malos ratos el Sr. Chorro, que la pequeñísima parte que pudiese alcanzarle, como joven dependiente de uno de los dueños de los hornos de la provision de entonces, más le enaltece que le denigra.

Cúlpese á aquellos gobiernos tiranos, la manera como los liberales tenían que defenderse.

Ayer salió para sus posesiones de la Huerta, el general Carbó, acompañado de su familia.

Se encuentra en los baños de Salinetas, nuestro querido amigo, Don Eleuterio Maisonnave.

Como á los neos no les gusta escribir nimiedades, ni poner en ridículo á nadie, afirman que en *tiempos revolucionarios* hubo conejales que en los escritos ponían *g* por *j*, y *s* por *c*.

Y entramos de rondon en comparaciones gramaticales, para venir á parar que *El Eco* afirma con entera conciencia, lo que no es verdad.

Como nos gusta probar siempre las cosas, le pedimos muy respetuosamente que publique esos escritos *autógrafos*, que nosotros le prometemos publicar otros, no de concejales, sino de alcaldes, que tratan á cachete limpio, á la gramática.

Verán nuestros lectores, como *El Eco*, tiene miedo de meterse en ciertas honduras.

Lo verán.

Como estamos en vísperas de acudir á un juicio de conciliación, citados por el Alcalde del Rey, *constitucional* hoy muy ferviente y liberal hasta el extremo de llevarnos á los tribunales por la cosa más nimia, queremos recordar lo que el día 13 dijo el periódico de los neos, *El Eco*, de la antigua sociedad de liberales que la tradición nos ha legado con el nombre de la Barraca.

Refiriéndose ese periódico á lo que *El Constitucional* dijo del Sr. Viravens, y tomando en serio la cosa, para herir hipócritamente á los hombres de la situación que hoy impera, escribió estas suaves líneas:

«Concedemos alguna importancia al criminal proyecto que nos comunica *El Constitucional Dinástico*, temiendo que, á ser cierto lo que atestigüa, haya en este hidalgo pueblo y en la época que hemos alcanzado, algún hijo espúreo, heredero de las fauzañas de la tristemente célebre Barraca, sociedad impía y asesina que tuvimos en esta Ciudad en los tiempos *patrioteros* que pasaron, y cuya misión era matar inhumanamente á todo el que no gritase *¡viva la libertad!* á la manera como la entendían aquellos fascinerosos, ó se opusiera á los planes descabellados de los *mandarines* de entonces, que se juramentaban en los subterráneos para cometer los crímenes más inauditos, según así debe constar en procesos que se archivan en la Excm. Audiencia del territorio.»

Lo que existe en la Audiencia, no tuvo resultado alguno, lo cual prueban que no eran *asesinos* aquellos *patrioteros* que se defendían como podían de las hordas de los neos.

Por esta parte, pues, pueden descansar los hijos que existen en Alicante de aquellos liberales, muy queridos en todos los círculos de la sociedad, unos honrando á su patria en la milicia, otros en el foro, y muchos sirviendo con sus conocimientos en la administración del Estado.

Así como á los *agermanados* los llamó *El Eco* rebeldes y traidores, asesinos y malvados, por que se defendieron de las demasías de los nobles, con motivo de éste timbre de gloria, y por indicación del Sr. Viravens, pidieron un título para Alicante, los liberales constitucionales de hoy, no ha tenido inconveniente, el órgano de dicho conservador, dellamar también asesinos, á aquellos *patrioteros*, que unas veces cerca del Puente de Santa Cruz, otras en el huerto *de figueretes*, se reunieron «para fraguar planes descabellados, juramentándose para los crímenes más inauditos.»

Cuando las gentes venideras se fijan en ésta época, y recuerden que el po-

der estaba en manos de hombres que habian tomado una participacion tan activa en la cien veces gloriosa revolucion de Setiembre, y sostenian un cronista, que tergiversaba los hechos históricos modernos, se reirán de éstas anomalías y de los jefes de partido al estilo de hoy.

Una feliz casualidad—que de veras celebramos—nos ha permitido tener el gusto de examinar una preciosa obra artística del aventajado pintor Sr. Agrasot, de quien la prensa en general se ha ocupado en sentido altamente favorable.

La obra que nos ocupa, es un cuadro de costumbres valencianas. El momento en que una familia de labradores se encuentra al rededor de una mesa colocada en el patio, despues de la comida. Hay que ver las figuras, los objetos, los menores detalles, para comprender la realidad con que ha sido trazado y para poder apreciar todo el mérito de ese trabajo, que sería bastante á adquirir un nombre distinguido, si no lo tuviese ganado ya en cien ocasiones, nuestro apreciable amigo y paisano, el Sr. Agrasot, á quien damos la más cordial enhorabuena.

Sobre uno de los pueblos del distrito de Novelda, vá á caer, antes que llegue el gobernador, Sr. Somalo, una de esas granizadas que dejará el campo más limpio que el oro.

Como que tratan los fusionistas de que no haya ya mas inmundicias administrativas!

Dígalo, Pedreguer, famoso por sus expedientes; Polop, con su bocado de rey, que allí tienen los conservadores; Benidorm, cuna de los sultanes orduñistas, cuyas puertas administrativas solo están abiertas para los *califas*; y á este tenor, recorreríamos grandes y pequeños pueblos, atacados todos del mismo mal.

Convienes á alguien abandonar á Benisa y á Finestrat, donde la campaña ha sido rápida y *provechosa*, y se vá en busca de nuevas emociones al distrito de Novelda.

Veremos lo que ocurre, y si hay silva, daremos cuenta de ella.

Un aplauso de *El Constitucional* al visitador de puertas, Sr. Albadalejo:

«Aplaudimos como se merece el servicio que acaba de prestar á la poblacion el Sr. Albadalejo, visitador de consumos, por haber dispuesto terminantemente que se prohiba por los fieltos la introduccion de carnes de cerdo muertas, haciéndose eco de las quejas que estos dias hemos producido.»

Prohibiendo el Sr. Albadalejo la introduccion de carnes de cerdo, se desprende que el domingo, no habia moro que la comiera.

¡Pero, la comieron los cristianos!...

Ayer salió para Toledo nuestro querido amigo D. Saturnino Milego, que ha permanecido breves dias entre nosotros.

Al darle el cariñoso abrazo de despedida y al ofrecer á su lindísima señora el testimonio de nuestro afectuoso respecto, aceptamos el encargo de

saludar, en su nombre, á sus numerosos amigos y paisanos, de quienes no se ha podido despedir personalmente, con harto sentimiento suyo, pues le ha sido materialmente imposible atender y mostrar su gratitud y cuantas personas le han distinguido con sus deferencias y visitas.

Cumplimos con gusto, su encargo, y nuevamente enviamos nuestro estrecho abrazo al jóven profesor de Literatura y Director de *El Nuevo Ate-neo* de Toledo.

Se encuentra en Alicante, el distinguido demócrata-progresista D. Emilio Reus Bahamonde.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de EL GRADUADOR.

Madrid 20 de Agosto de 1882.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio; El juego en San Sebastian, segun refiere una carta fechada en la capital de Guipuzcoa, hace sentir ya sus terribles efectos á algunas familias cuyos individuos han sufrido pérdidas de consideración que han venido á perturbar lastimosamente la paz del hogar doméstico. La carta indica nombres propios, muy conocidos, pero que no quiero publicar por razones de prudencia.

Senador hay, y de la mayoría que está dispuesto á decir cuatro frescas á D. Venancio Gonzalez desde su banco de la derecha, el dia que las Cortes reanuden sus tareas, si pronto no pone un eficaz correctivo á los garito en cuestión.

Aseguran amigos íntimos del señor D. José Posada Herrera, que éste se propone pasar el próximo otoño en su pueblo de Llanes. En él esperará la inauguracion de la segunda legislatura; unos dicen que no tiene empeño en concurrir á eleccion de la mesa del Congreso.

El señor Posada, añaden, tiene necesidad de permanecer en Llanes hasta la primera quincena de Diciembre si ha de arreglar sus asuntos particulares que tiene poco menos que abandonados y despues regresará Madrid, si el tiempo lo permite; es decir si no sobreviene un temporal de nieves y frios que le impidan ponerse en camino y le obliguen á invernar en su retiro, cosa que podría suceder.

Suyo afectísimo,
El Corresponsal.

ENFERMEDADES SECRETAS, encuentran curacion radical por un método, basado sobre las investigaciones científicas recientes, lo mismo en los casos más desesperados, sin ninguna confusion de funciones. Yo curo igualmente las consecuencias dolorosas de los pecados de la juventud, *neurosis y la impotencia.*—Discrecion garantida.—Ruego que se mande una descripcion exacta de la enfermedad.
Dr. Bella, Paris, 6. Place de la Nation, 6.

GACETILLAS.

LLEGARON.—Ya tenemos entre nosotros á los artistas que componen la compañía de ópera italiana, contratada por la Empresa del Teatro-Circo, para

dar un corto número de representaciones de este grandioso espectáculo.

Hoy se anuncia el *debut* con la magnífica ópera *Lucrecia Borgia*, y creemos que el Teatro se verá esta noche muy concurrido.

No faltaremos.

Como en el número correspondiente al sábado último, publicamos la lista de los principales artistas que forman la compañía, únicamente daremos hoy á conocer á nuestros lectores los precios y las condiciones del abono, las cuales son las siguientes:

Precios del abono por diez representaciones: Palcos, sin entrada, 75 pesetas.—Sillas de rellano, con entrada, 16'25 id.

Precios diarios: Palcos, sin entradas, 10 pesetas.—Sillas de rellano, con idem, 2 id.—Sillas de palco-platea y palco corrido, con id., 1'50 id.—Sillas de paraiso, con id., 1 id.—Asientos de grada, con id., 75 céntimos.—Entradas de palcos y plateas, 75 id.

Repertorio de la Compañía.—Puritani.—Favorita.—Lucía.—Dinorah.—Trovador.—Poliuto.—Sonámbula.—Ruy Blas.—Lucrecia Borgia.—Barbero.—Crispino.—Linda.—Ballo in máschero.—Fausto.—Marta.—Forza del destino.—Rigoletto y otras

Notas.—Queda abierto el abono en la papelería de los Sres. Carratalá y Gadea, desde la publicacion de las listas.

El importe del abono se cobrará á domicilio.

La Empresa podrá aumentar los precios diarios cuando el espectáculo lo exija.

LLEGÓ SU FIN.—El acreditado Bazar Valenciano de Romá y Lopez, situado en la plaza del Progreso, frente á las Casas Consistoriales, se cerrará definitivamente el lunes próximo.

Lo que anunciamos á este respetable público, para que acudan á proveerse de los artículos que necesiten, en la seguridad que queda á satisfacción, por haber hecho una notable rebaja de precios en todos los artículos de quincalla, y especialmente en los abanicos, paraguas y sombrillas, los que estarán expuestos al público, con sus precios puestos.

ARRENDAMIENTO.—Se hace de la antigua casa y fábrica de tenería situada en el barrio de San Anton de esta ciudad.

Para más pormenores, avistarse con D. José Jover, plaza de San Francisco, núm. 2.

LA ALIANZA.—El dueño de estos acreditados baños, situados en la apacible playa del Postiguet, entre los llamados *La Esperanza* y *Diana*, vista favorable acogida del público en los años anteriores, ha introducido en el presente importantes mejoras, aumentando el número de casillas, las cuales están decoradas con sumo gusto y otras muchas reformas que el público que visite este establecimiento balneario, tendrá ocasion de apreciar.

Los bañistas que lo deseen, podrán utilizar los coches que el dueño de estos baños tiene dispuestos, siendo el precio por este concepto muy módico.

HIERRO QUESADA.

Es el mejor preparado férrico para combatir todas las enfermedades ocasionadas por pobreza de sangre, quedando demostrado en un minucioso análisis publicado en todos los periódicos médicos que es el más rico en medicamento y el de Bravais el más pobre de todos los dializados.—Frasco con cuenta-gotas 8 rs. Dura dos meses. Plaza de la Merced, núm. 7, en Valencia y en todas las farmacias de España.

En Alicante: farmacia de R. Hernandez, Mayor, 22.

CONDICIONES DE VENTA

SIN COMPETENCIA.



TODOS LOS MODELOS

Á PESETAS **2'50** SEMANALES sin mas anticipo. 10 por 100 de descuento al contado.

Hilos de algodón, torzales de seda, agujas, aceite, piezas sueltas y accesorios para toda clase de costura.

5, MUÑOZ, 5.—Alicante.

Sucursales, en todas las capitales de provincia.

Para evitar falsificaciones, exíjanse en las facturas las palabras:

Máquina legítima de la Compañía Fabril SINGER.

Pídanse catálogos ilustrados con listas de precios.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajitas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núm. 13, 15, y 17, Alicante.

LA FEDERAL,

Compañía de seguros marítimos domiciliada en Zurich.—Asegura toda clase de mercancías.

Dirijirse para informes y detalles á sus representantes en esta plaza los Sres. J. L. Raymundo y Compañía, puerta del muelle.

VAPOR SAGUNTO.

Saldrá de este puerto el 23 del corriente, admitiendo carga para Valencia, Cete y Marsella.

Para fletes y pasaje dirigirse á los Sres. hijos de G. Carratalá San Fernando 25.

ESPECTÁCULOS.

TEATRO-CIRCO.—Funcion para esta noche á las nueve, la ópera en 4 actos, *Lucrecia Borgia*. Entrada general, 75 céntos.

ÚLTIMA HORA.

DESPACHO TELEGRAFICO.

Madrid 21, 12 n.

Los ingleses han prohibido la navegacion por el Canal de Suez. Han ocupado á Ismailia.

Támense complicaciones.

TIPOGRAFIA DE RAFAEL JORDA,

Enseñanza gratis á domicilio.

Garantía ilimitada

SECCION DE ANUNCIOS.

A. GUILLEN MARIN,

16, ALICANTE, MAYOR, 16.

Para Alicante y su provincia he recibido un gran surtido en sombrillas para señora, caballero y niña, alta novedad y dibujos especiales bordados en satén y oro; no siendo de menor gusto el de abanicos de los cuales tengo una existencia tan grande que puede competir con todos los establecimientos de este ramo; los hay desde un real en adelante.

También quedo ofrecer al público en general y aun á las personas de gusto mas delicado un estensísimo y fresco surtido en pañuetería de las mas renombradas fábricas de Inglaterra, Francia y Alemania como lo tiene acreditado esta casa hace muchísimos años é igualmente los tintes para el cabello y la barba.

En quincalla y bisutería, cuanto se pueda desear en pulseras imperdibles, sortijas, pendientes, guardapelo, y todo lo que abra en éstos dos artículos.

Juguetes para niños y niñas á precios muy económicos, pelucas y carteras de piel Rusia y Australia con un surtido en sorpresas de seis, veinte y cinco cincuenta céntimos de peseta.

Por dejarme el artículo se realizan las medias, calcetines, camisas, enaguas, cintas, algodones, hilos, sedas, torzales y felpillas de bordar.

A. Guillen Marin, Mayor 16.



LA ADMIRACION DEL MUNDO, EL RESTAURADOR UNIVERSAL DEL CABELLO, DE LA SEÑORA S. A. ALLEN,

Es en verdad la perfeccion misma, cada vez que se trata de restaurar los Cabellos á su primera hermosura y darles el color y esplendor de la juventud. Renueva la vida, la fuerza y el crecimiento á los cabellos, y hace desaparecer prontamente la caspa. Una preparacion incomparable de tocador. Su fragancia es muy rica y rara. Véndese en las Peluquerías, Perfumerías y Farmacias Inglesas.
Depósito Principal: 114 y 116, Southampton Row, Londres; París y Nueva York.

FLOR DE RAMILLETE DE BODAS, PARA HERMOSEAR LA TEZ, SIEMPRE FLORECIENTE! SIEMPRE JOVEN!

Un solo ensayo basta para convencer á las Señoras de su grande superioridad sobre todos los demás líquidos semejantes, como tambien sobre los polvos y las pastas usados hasta ahora. Una sola aplicacion, empleando solamente pocos momentos, dá á la cara, al cuello, á los brazos y á las manos, la mas delicada suavidad y la blancura del marino, juntas al color y á la fragancia del lilio y de la rosa. Quita la bronceadura, las pecas y la quemadura del sol, como tambien la aspereza del cutis y toda clase de manchas.
Depósito Principal: 114 y 116, Southampton Row, Londres; París y Nueva York.
Véndese en las Peluquerías, Perfumerías y Farmacias Inglesas.
El Restaurador Universal del Cabello de la Señora S. A. Allen y la Flor de Ramillete de Bodas se venden

Depósito en Alicante; Farmacia de Hernandez. Mayor 22.

Comp.^a Hispano-Francesa SERVICIO SEMANAL FIJO ENTRE MALAGA Y CETTE POR LOS VAPORES



NAVIDAD, SAN JOSE, VILLA DE CETTE, CATALUÑA Y MONSERRAT.

Salidas semanales de Alicante para Valencia, Barcelona, San Feliu, Palamós, Port-Vendres y Cette, y para Cartagena, Almeria y Málaga.
Consignatarios: Sres. G. Ravello é Hijo.—Calatrava, 12.

Farmacia Bellido,

PLAZA DE ISABEL II—Alicante.

Especialidades farmacéuticas preparadas en esta oficina de farmacia, reconocidas por su eficacia curativa y precision en sus efectos.

Solucion y Jarabe de Clohidrofosfato de al.—Jarabe tónico antinervioso de Ytreza de Naranja amarga.—Jarabe sedativo de corteza Naranja amarga con Bromuro de Potasa. El mismo con Protodyuro de Hierro. El mismo, con ooduro potático.—Jarabe de quina ferruginoso.—Rob Kafecteur.—Jarabe tónico antiscrofuloso.—Jarabe de Delabarre.—Jarabe de Protodyuro de hierro fórmula Blancard.—El mismo, de Dupasquier.—Lier é Jarabe de Brea.—Liquor Elixir y Píldoras febrífugas.—Magnesia doble efervescente (preparacion en gran escala).—Elixir Pepsina.—Jarabe de Codeina y otros.—Aceite de Bacalao en gran escala.—El mismo, ferruginoso.—Píldoras ferruginosas de Blandin fórmula Hogg.—El mismo, ferruginoso.—Píldoras ferruginosas de Blandin fórmula Vallat, y Blancard.—Grageas Balsámicas de Copaiba puro, de Copaiba y Cabello y de Copaiba y Hierro.—Grageas y granulos de Aloes, de Protodyuro de hierro, de arseniato de sosa, de amoniaco, de acenitina, de Digitalina y otras.

Esencia de Zarparrilla Bellido.—La misma con Yoduro potásico.—Esencia de Polvos antiherpéticos.—Bálsamo Opodeldoch liquido, sólido, cloroformizado, la Arnicia y belladonna, y morfina.—Tintura de Arnicia (preparacion en gran escala).—Limónada de citrato de magnesia, líquida y en polvo.

Estos y otros muchos productos de nuestra elaboracion, llevan sus explicaciones para su uso y diversas aplicaciones.

Los carpinteros, herreros y demás cerrajerías, trincadores, fierros, sacabocados, triángulos, barrenas, berbiquies, Azuelas, machos, garrapas, cepillos, formones, gubias, robloques, escuadrinas, jantes, guillamos, benzass, alicates, testonilladores y cuchillos, golfalitos, viagras, limas, escobas, Antonio Guillen Lopez, calle Mayor número 15, 15 y 17.

TIPOGRAFIA DE RAFAEL JORDA.
En este acreditado establecimiento se hacen toda clase de trabajos pertenecientes al ramo de imprenta, como son periódicos, obras, tratados, membranes, etc. etc. Todo con prontitud, elegancia, esmero y economía en los precios.

ALMACEN DE METALES.

MORRISON KEKEWICH Y COMPANIA,

CASA EN LONDRES,
2 Lombard Court

MARINA 44,
Huelva.

E. C.

Hierros: Lingote para fundicion y cementacion, barras, pletinas, ángulos de T. barritas para clavos, chapas y planchas, flejes, clavos y tubos.

Hierro galvanizado: Chapas, flejes, clavos y remaches.

Acero: Octogonal, cuadrado redondo, pletinas, «Sava», etc.

Zinc: Chapas y clavos.

Peltre: En lingotes.

Plomo: Lingotes, planchas, tubos y perdigones.

Cobre: Lingotes, chapas, barras, tubos, alambre, clavos y remaches.

Metal amarillo: Chapas, barras, clavos.

Latón: Chapas, barras, tubos, alambre soldadura.

Estaño: Lingotes y barritas.

Hoja de lata: Dulce y ágrica.

Anclas y cadenas.

Puntillas de París

Varios: Ferreteria, cerraduras, herramientas de carpintería, etc.; palas, picos, azadones, cubos galvanizados, carros de mano, cajas para candales, estufas para gas, molinos para granos, sal y café, básculas, bombas, prensas para copiar, arados, rastrojes, pinturas, aceite de linaza, sebo, desperdicios de algodón, cáñamo fieltro, tubos y planchas de goma, etc. etc.

Venta y compra á comision de toda clase de metales, minerales, etc. etc.

Agua y Polvos Dentíficos
DEL
DOCTEUR PIERRE
de la Facultad de Medicina de Paris
8, Place de l'Opéra, PARIS, y en todas principales Perfumerías

FARMACIA DE R. HERNANDEZ,

Calle Mayor, 22; Alicante.

TESORO DEL PECHO

Extracto pectoral de médula de Vaca.

Todo encarecimiento seria rebajar las prodigiosas virtudes de esta medicina tan preciosa cuando está bien elaborada. Los profesores médicos saben ya por la experiencia que cura muchas veces radicalmente el asma, catarros, reuma, tos nerviosa y demás afecciones del pecho y que corrige muy visiblemente los adelantos de las tisis y las toses que provienen de alguna lesion orgánica del pulmon.

Depósitos centrales farmacias de su autor, en Madrid Rodriguez Hernandez, Mayor 27 y 29, y en las principales farmacias de España.

POBREZA DE LA
SANGRE
VINO DE BELLINI
con QUINA y COLUMBO
Este VINO fortificante, febrífugo, antinervioso, cura las Afecciones escrofúlicas, Fiebres, Nevroses, Pálidez y regulariza la Circulacion de la Sangre; conviene especialmente á los Niños, á las Señoras delicadas y á las Personas debilitadas por la edad, las enfermedades ó los excesos.
PRECIO: 24 REALES
Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y la firma de J. FAYARD.
Adm. DETHAN, Farmacéutico en PARIS

LICOR BREA MÚNERA.
Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador de sangre.
NOTA.—El 18 Abril 1878, hallándose en Barcelona Mr. Goyok de París, se le presentaron por la prensa periódica á someter su licor con el nombre ante Academia de Barcelona y Paris y no aceptó.—3 Rs. BRASCO.
Vente en las farmacias y droguerías.
Autor: Escudillero, 22, Barcelona.
MÚNERA HERMANOS.

Gran depósito

de camas de hierro maqueadas y de latón dorados. San Francisco, núm. 21.

Esta acreditada casa ha recibido un estenso y variado surtido de camas de las mejores fábricas del país y de Inglaterra, las cuales se dan á plazos, desde 1 peseta, á 2 y 50 céntimos semanales.

También se ha recibido un variado surtido de colchones metálicos, á precios muy reducidos.

21, San Francisco, 21.—Alicante.

DEPILATORIO INGLÉS

por Moreno Miquel.

Unica composicion sin arsénico para hacer desaparecer el vello en cinco minutos sin perjudicar, ni manchar en el mas minimo el cutis delicado. Treinta años de éxito, es la mejor garantía que podemos ofrecer al público de los buenos resultados de esta preparacion.

Precio, 16 reales frasco.

CREMA DE VINAGRE

por Moreno Miquel.

Cosmético preferible á cuantos se conocen. Con solo echar unas cuantas gotas de agua de lavarse a vuelve lechosay propia para limpiar el cutis con perfeccion. Sirve para quitar las manchas, rubicundeces, pecas y granitos que salen en la cara, y tambien para aromatizar los baños de placer.

Precios, 9 reales frasco.

Depósito general Farmacia de Moreno Miquel, Arenal, 2, Madrid.

Alicante, farmacia de Rodriguez Hernandez, Mayor 22.

QUINCALLERIA.

- | | |
|------------------|----------------|
| Maletas. | Cortaplumas. |
| Sombrereras. | Lancetas. |
| Planchas-vapor. | Peinos. |
| Idem ordinarias. | Batidores. |
| Grifos superior. | Gutaperchas. |
| Ata-mantas. | Petacas. |
| Bolsas de viaje. | Porta-monedas. |
| Sacos de noche. | Cepillos. |
| Jaramañola. | Sombrillas. |
| Tijeras. | Bastones. |
| Cucharas. | Bujías. |
| Cuchillos. | Hules. |
| Tenedores. | Plumeros. |
| Cucharones. | Anteojos. |
| Navajas. | Petacas. |

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor